

Los agricultores trasladan cultivos a otras provincias en busca de mayor rentabilidad

El elevado precio del agua lleva a los productores a ampliar sus explotaciones en Albacete y Valencia

🕒 18:49 VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆

Me gusta



PÉREZ GIL

La huerta de Villena no está pasando por uno de sus mejores momentos. Integrada principalmente por plantaciones de cultivos hortofrutícolas -zanahoria, chirivía, apio, espinaca, lechuga, col, manzana, cereza, pera y ciruela- que se complementan con el tradicional y predominante olivar, la viña, el almendro y los cultivos herbáceos, el campo villenense lleva una década sufriendo un lento pero progresivo abandono que no parece tener freno.



Un campo de melones de Villena situado entre los términos de Alicante y Albacete. JESÚS CRUCE

Datos de Asaja

Según los datos que maneja el sindicato Jóvenes

Agricultores (Asaja) el número de explotaciones agrícolas se han reducido en Villena en un 20 por ciento desde el año 1995 hasta nuestros días. Un dato de proporciones similares al registrado en otros municipios de la Comunidad Valenciana de parecidas características pero no por ello menos preocupante teniendo en cuenta, además, que la agricultura sigue generando mucho empleo y riqueza en la ciudad que ostenta la capitalidad del Alto Vinalopó y que tiene el segundo término municipal más grande de la provincia con una extensión de 345 kilómetros cuadrados.

Caudete como ejemplo

Ante los elevados costes de producción que tienen que soportar, muchos agricultores de Villena han optado por ampliar sus explotaciones en otros municipios de las provincias limítrofes de Murcia, Albacete y Valencia. La localidad albaceteña de Caudete es un claro ejemplo de este creciente fenómeno. En la parte sureste de La Mancha el agua se paga a la mitad de precio, -en Villena la tarifa oscila actualmente en torno a los 0,20 euros por metro cúbico- por lo que supone una clara ventaja competitiva para los productores que, según indican, pueden compensar de este modo y con creces el coste del transporte de las mercancías. Sobre todo en los artículos hortofrutícolas. A pesar de ello insisten en asegurar que siguen manteniendo sus principales fincas productoras en Villena. Ciertamente es que quienes todavía viven del campo mantienen sus tierras en la localidad. Pero también lo es que, en caso de tener que ampliar sus sembrados, optan por las tierras de Albacete, e incluso las de Valencia, al resultar un negocio más rentable.